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KOMMUNALWAHLPROGRAMM 2025​
RUHRPARLAMENT 

Zukunft gestalten im Ruhrgebiet – 
Ein europäisches, solidarisches 
und innovatives Revier. 
Unsere Idee 

Das Ruhrgebiet verändert sich.​
Früher war es das Industrie-Herz von Europa.​
Heute ist es eine große, bunte Stadtregion. 

Volt ist eine junge Partei.​
Wir denken europäisch, handeln praktisch und nutzen Wissen aus der Forschung. 

Unser Ziel:​
Das Ruhrgebiet soll gerecht, umweltfreundlich und zukunftsfähig sein. 

Unsere Vision heißt: „Zukunft made in Ruhr“.​
Das bedeutet: 

●​ Wir wollen Innovation.​
 

●​ Wir wollen soziale Gerechtigkeit.​
 

●​ Wir wollen gute Zusammenarbeit in Europa. 
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ozile und nachhaltige Stadt x 

01 Soziales und Wohnen 
 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Wohnen ist ein Menschenrecht.​
 

●​ Wir wollen mehr bezahlbare Wohnungen.​
 

●​ Wir fördern soziale Wohnprojekte.​
 

●​ Faire Vergabe von Wohnraum.​
 

●​ Alternative Wohnformen wie Mehrgenerationen-Projekte.​
 

●​ Bessere Infrastruktur: Trinkwasserstellen, barrierefreie Toiletten, leise 
Abfallanlagen. 

 

02 Bildung, Wissenschaft und  
      Vielfalt 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Gleiche Chancen für alle Kinder und Jugendlichen.​
 

●​ Schulen sanieren und modernisieren.​
 

●​ Kinder- und Jugendbüros für mehr Mitsprache.​
 

●​ Programme gegen Diskriminierung.​
 

●​ Hochschulen, Forschung und Gesellschaft besser vernetzen.​
 

●​ Ein Ruhr-Inklusionsrat für Barrierefreiheit. 
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xx 

03 Nachhaltige Mobilität  
 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Ein Verkehrsverbund für die ganze Region.​
 

●​ Mehr Busse und Bahnen.​
 

●​ Sichere Radwege und Radschnellwege.​
 

●​ Umweltfreundliche Lieferungen mit Lastenrädern.​
 

●​ Mobilität für alle Generationen.​
 

●​ Ein Ruhr-Teilhabeticket für Menschen mit Behinderung. 

 

04 Digitalisierung und  
      Verwaltung 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Gemeinsame Digitalstrategie im Ruhrgebiet.​
 

●​ Digitale Plattformen für Bürger-Services.​
 

●​ Open-Source-Programme nutzen.​
 

●​ Künstliche Intelligenz verantwortungsvoll einsetzen.​
 

●​ Offene Daten für mehr Transparenz.​
 

●​ Ruhr-Apps mit allen wichtigen Infos an einem Ort. 
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05 Klima, Umwelt und  
      Lebensqualität 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Mehr Grünflächen und bepflanzte Dächer.​
 

●​ Urban Gardening und Wildblumenwiesen.​
 

●​ Trinkwasserstellen und barrierefreie Toiletten.​
 

●​ Stadtwälder schützen.​
 

●​ Hitzeschutzpläne und Frühwarnsysteme.​
 

●​ Moderne Abfallsysteme nach Vorbild Helsinki. 

​
 

06 Wirtschaft und Innovation 
 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Zentren für neue grüne Technologien, Wasserstoff und Digitalisierung.​
 

●​ Alte Industrieflächen für Start-ups und Co-Working nutzen.​
 

●​ Regionale Lieferketten mit dem Label „Made in Ruhr“.​
 

●​ Kleine Unternehmen bei Digitalisierung unterstützen.​
 

●​ Faire Arbeit und Weiterbildung sichern.​
 

●​ Innovationsnetzwerke zwischen Hochschulen, Start-ups und Kommunen. 

​
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07 Europa vor Ort 
 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Mehr Städtepartnerschaften.​
 

●​ Einen Europatag mit Austausch und Treffen.​
 

●​ Ein „European Ruhr Pass“ für Jugendliche.​
 

●​ Mehr EU-Fördermittel nutzen.​
 

●​ Teilnahme an europäischen Städtenetzwerken. 

 

08 Kultur, Tourismus und Identität 
 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Kultur fair fördern, auch für Migranten-Initiativen.​
 

●​ Nachhaltigen Tourismus entwickeln.​
 

●​ Große Veranstaltungen in der ganzen Region unterstützen.​
 

●​ Erinnerungskultur sichtbar machen.​
 

●​ Ein Dashboard für bessere Tourismusplanung. 

​
 
 
 
 
 

x​
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09 Jugend, Beteiligung und  
      Demokratie 

 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Wahlalter bei Beteiligungsprojekten ab 14.​
 

●​ Jugendparlamente und Jugendbüros aufbauen.​
 

●​ Digitale Beteiligungshaushalte für junge Menschen.​
 

●​ Politische Bildung stärken.​
 

●​ Jugendliche in alle Prozesse einbeziehen. 

​
 

10 Regionale Entwicklung 
 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Mehr Transparenz im Ruhrparlament.​
 

●​ Klare Regeln für Finanzen und Aufgaben.​
 

●​ Monitoring für Klima, Mobilität und Gerechtigkeit.​
 

●​ Kommunen besser vernetzen.​
 

●​ Bürgerhaushalte und digitale Plattformen für Beteiligung. 
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11 Katastrophenschutz 
 

Unsere Ziele auf einem Blick: 

●​ Aufbau eines regionalen Netzwerks für Krisen.​
 

●​ Ausbildungszentren für Bevölkerungsschutz.​
 

●​ Barrierefreie Frühwarnsysteme.​
 

●​ Schutz der IT-Systeme im Ruhrgebiet.​
 

●​ Europäische Zusammenarbeit im Katastrophenschutz. 
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Zukunft made in Ruhr​
Deine Stimme entscheidet im Ruhrparlament 
​
Unser Versprechen 

●​ Soziale Gerechtigkeit, Klimaschutz und Digitalisierung gehören zusammen.​
 

●​ Wir wollen Politik mit den Menschen machen, nicht über sie.​
 

●​ Wir stehen für ehrliche und mutige Politik.​
 

●​ Das Ruhrgebiet kann ein Vorbild für Europa werden. 

 
Volt sagt: Wer neu will, muss neu wählen. 

 
Lasst uns gemeinsam die Zukunft gestalten. ​

Zukunft made in Ruhr. ​
Mit Volt. Für alle Menschen. Jetzt. 
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Über Volt  

Neue Politik für ein neues Europa 

Volt ist eine Partei in ganz Europa.​
 

●​ Gegründet wurde Volt 2017.​
 

●​ Grund war der Brexit und der zunehmende Rechtspopulismus.​
 

●​ Volt will Politik neu denken: modern, praktisch und über Grenzen hinweg.​
 

Volt gibt es heute in mehr als 30 Ländern. 

●​ Über 160 Menschen von Volt haben politische Ämter.​
 

●​ In 6 Ländern ist Volt vertreten.​
 

●​ Im Europäischen Parlament sitzen 5 Abgeordnete von Volt.​
 

Unsere Vision:​
 Ein starkes Europa, das Probleme gemeinsam löst – zum Beispiel: 

●​ Klimakrise,​
 

●​ Digitalisierung,​
 

●​ soziale Gerechtigkeit.​
 

Volt steht für: 

●​ eine tolerante Gesellschaft,​
 

●​ eine nachhaltige Wirtschaft,​
 

●​ gute Bildung für die Zukunft.​
 

2024 trat Volt bei der Europawahl mit einem gemeinsamen europäischen 
Programm an.​
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 Gleichzeitig gab es viele Volt-Kandidaturen bei Kommunalwahlen in 
Deutschland. 

​
​
​
Volt Ruhr – Europa im Herzen der Region 

Volt Ruhr ist die Zusammenarbeit aller Volt-Teams im Ruhrgebiet. 

●​ Es gibt über 550 aktive Mitglieder und Unterstützer:innen (Stand Juli 2025).​
 

●​ Die Zahl wächst weiter.​
 

●​ Volt Ruhr ist Ansprechstelle und Koordinationsstelle in der Region.​
 

Volt gibt es seit den Kommunalwahlen 2020 in mehreren Städten mit gewählten 
Vertreter:innen. 

Ein wichtiger Schritt: 

●​ Januar 2025: In Dortmund wurde die Fraktion „Volt und Vielfalt“ 
gegründet.​
 

●​ Gemeinsam mit dem „Bündnis für Vielfalt und Toleranz“ (BVT).​
 

●​ Das zeigt: Volt macht progressive, pro-europäische Politik vor Ort.​
 

Unser Anspruch:​
 Wir lernen von anderen Städten in Europa.​
 Wir übertragen diese Ideen auf das Ruhrgebiet.​
 So wollen wir eine gerechte, moderne und zukunftsfähige Metropolregion 
schaffen. 

 

 

12 



KOMMUNALWAHLPROGRAMM 2025​
RUHRPARLAMENT 

xxx 

Impressum   
 

Herausgeber: 

Volt Deutschland – Landesverband Nordrhein-Westfalen 

Haroldstraße 24 

40213 Düsseldorf 

 

Vorstand: 

Nancy Meyer (Vorstandsvorsitzende), 

Markus Blümke (Vorstandsvorsitzender), 

Frances Noltekuhlemann (stellvertretende Vorsitzende), 

David Kessing (stellvertretender Vorsitzender),​
Wolfgang Heckmann (Schatzmeister) 

 

Verantwortlich für den Inhalt nach § 55 Abs. 2 RStV: 

Wolfgang Heckmann, Nancy Meyer, Markus Blümke, Frances Noltekuhlemann, 

David Kessing 

Haroldstraße 24 

40213 Düsseldorf 

E-Mail: vorstand@voltnrw.org 

 

 

Pressekontakt und Rückfragen zum Wahlprogramm Ruhr: 

E-Mail: ruhr@voltdeutschland.org 

Antonia Apatic 
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